



*Legislatura de la Provincia  
de Río Negro*

**FUNDAMENTOS**

El 2 de abril es el Día Mundial de Concientización sobre el Autismo, y para conmemorarlo, cientos de voluntarios y representantes de distintas ONGs del país lanzaron la "Semana Azul", una iniciativa que se extenderá por siete días bajo la consigna #hablemosdeautismo.

La "Semana Azul", busca concientizar y hablar sobre autismo. La misma inicia el 27/03/24 y finaliza el 02/04/24, día mundial de concientización sobre esta condición. Esta semana tiene como objetivo derribar mitos y combatir estigmas para construir una sociedad más inclusiva.

Según la Organización Mundial de la Salud, (OMS), 1 de cada 100 niños tienen Trastorno del Espectro Autista (TEA). Se trata de "una afección relacionada con el desarrollo del cerebro que afecta la manera en la que una persona percibe y socializa con otras personas", según define la Clínica Mayo de EEUU. Las personas con TEA pueden presentar dificultades en la interacción social y la comunicación.

Por otro lado, las familias de personas con condición del espectro autista enfrentan desafíos únicos, desde el difícil proceso de obtener un diagnóstico hasta la incertidumbre y estigma social. Estos obstáculos se ven agravados por la falta de información sobre las distintas formas de neurodivergencia y las limitaciones en el acceso a especialistas, especialmente en áreas más alejadas de los centros urbanos.

En Río Negro, el diagnóstico tardío del autismo es una realidad en aumento. En la provincia, el diagnóstico a menudo llega tarde, con un promedio de edad de entre 5 y 7 años.

Para aquellos con síndrome de Asperger, el diagnóstico puede ser aún más tardío, lo que es una preocupación porque entre los 2 y los 7 años, los niños experimentan su período de mayor plasticidad neuronal, crucial para el desarrollo.

"La Semana Azul es muy importante para decir 'acá estamos', para llamar la atención y para ocupar espacios en los medios y también en la sociedad porque al estar todos más relajados en estos días libres, es un momento ideal para reflexionar y hablar de autismo" dice Paulo Morales, presidente de la ONG TEActiva. Esta es una problemática que crece año tras año ya que, según prevalencias



*Legislatura de la Provincia  
de Río Negro*

internacionales, 1 de cada 36 niños tiene diagnóstico TEA (Trastorno del Espectro Autista).

La "Semana Azul" cuenta con una multiplataforma digital con [página web \(https://semanaazul.org/\)](https://semanaazul.org/) y redes sociales cuyo objetivo es potenciar todas las actividades que tradicionalmente movilizará el autismo durante esta semana.

Esta permitirá que cada ONG, gobierno, empresa o ciudadano pueda cargar su propia actividad y darla a conocer a toda la ciudadanía para que puedan participar de las mismas.

Algunas de las actividades que se llevarán adelante son:

- Bicicleteada "Tour Azul". Organiza la ONG Empujando Límites. Se presentará el jueves 28 a las 18 en el Patinódromo Municipal de Mar Del Plata. Se larga al día siguiente, harán distintas etapas y llegarán a Buenos Aires el martes 2 de abril para participar y apoyar los actos que tradicionalmente se realizan ese día.
- Acto de TGD Padres TEA Grupo Promotor. Tradicional e histórico acto que representa a muchas familias con autismo. Este año será en Plaza Vaticano (al lado del Teatro Colón). Será el 2 de abril y comenzará a las 15 h. Participan otras ONGs como Empujando Límites, TEActiva y APAdEA. Y dará un recital la banda "Iván y sus amigos" liderada por Iván Demirci, un joven con autismo, entre muchas otras actividades.

Además, se propone la iluminación de edificios históricos y emblemáticos, tanto gubernamentales como privados y actos simbólicos en estadios de fútbol, entre otras.

Ante todo, lo expuesto, es que solicitamos a nuestros pares acompañen el presente proyecto.

Por ello;

**Autor:** Juan Martín.



*Legislatura de la Provincia  
de Río Negro*

## **LA LEGISLATURA DE LA PROVINCIA DE RIO NEGRO**

### **DECLARA**

**Artículo 1°.-** De interés sanitario, social, educativo y cultural, la "Semana Azul", que se desarrolló del 27/03/2024 al 02/04/2024, la cual tiene como objetivo derribar mitos y combatir estigmas sobre el autismo con la finalidad de construir una sociedad más inclusiva.

**Artículo 2°.-** De forma.